

## ABSTRAK

**Sonia Dwi Safitri. 1171040161:** *Kematangan Beragama Para Pelaku Tradisi Pengajian Rawi Al Barzanji di Usia Dewasa Madya (Studi kasus di Masjid Darussalam Blok C Villa Mutiara Cikarang)*

Pertumbuhan jasmani dan perkembangan rohani merupakan satu kesatuan dalam diri individu yang saling mempengaruhi. Pertumbuhan dan perkembangan keduanya akan berjalan sesuai, dan pada fase-fase tertentu dapat menghasilkan suatu kematangan, baik kematangan secara jasmani ataupun rohani. Kematangan rohani lebih dikenal dengan kematangan beragama, yang mana kematangan beragama tersebut terbentuk melalui pengalaman. Kematangan beragama pada individu tidak terjadi secara tiba-tiba, sehingga diperlukan waktu layaknya perkembangan lainnya. Dalam proses perkembangannya, kematangan beragama seseorang dapat mengalami hambatan, salah satunya melalui tradisi. Di Indonesia banyak sekali tradisi, seperti tradisi pengajian rawi al barzanji yang diikuti oleh berbagai kalangan, dari anak-anak sampai dewasa.

Penelitian ini bertujuan untuk mengetahui perilaku, dan kondisi kematangan beragama individu di usia dewasa madya yang rutin mengikuti tradisi pengajian rawi al barzanji, serta bagaimana proses kegiatan tradisi tersebut berlangsung. Dengan menggunakan metode kualitatif, dan pengumpulan data melalui observasi, wawancara, dan dokumentasi. Peneliti menggunakan lima orang sebagai subjek penelitian, dan dua orang informan.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa adanya indikasi perilaku, dan kondisi kematangan beragama pada lima subjek penelitian. Indikasi tersebut antara lain berupa adanya kompetensi diferensiasi yang baik, berperilaku berdasarkan agama, mampu menerapkan ajaran agama di kehidupan, memiliki moralitas yang tetap, bertoleransi, tanggung jawab, dan berusaha meningkatkan pemahaman dalam agama. Sementara kegiatan yang terdapat pada tradisi pengajian rawi al barzanji berupa pembacaan tahlil yasin, kitab al barzanji, asmaul husna, tausiah, dan pembagian hidangan.

**Kata Kunci:** **Kematangan Beragama, Dewasa Madya, Tradisi Pengajian Rawi Kitab Al Barzanji**